

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DE LA OPINION

No se piensa en restaurar la monarquía en Alemania

Blasco Ibañez, Unamuno y Ortega, citados ante el Magistrado de Instrucción

Preparativos para la Feria Internacional Alemana

Pragfurt del Main, marzo 16.—Se han iniciado de lleno los preparativos finales para la Feria Internacional que se verificará en esta ciudad del 17 al 22 de abril, correspondiente a la Feria Técnica todos los cinco días mencionados y a la Feria General, los días del 1° al 22 del mismo mes.

La nota saliente la constituirá este año el nuevo edificio de dos pisos que llevará el nombre de "Casa de las Modas", de grandes dimensiones y construcción modernísima y que quedará terminado en breve, destinándose a los artículos de la industria textil, así como modas y confecciones.

Publicación de un edicto emplazatorio

Término de diez días

Madrid, marzo 16.—La Gaceta Oficial publica un decreto en que se le ordena a Vicente Blasco Ibañez, Miguel de Unamuno y a Eduardo Ortega Casset que comparezcan dentro de diez días ante el magistrado de instrucción a contestar cargos de lesa majestad por sus atentados contra la forma existente de Gobierno y sus incitaciones a la rebelión.

Explosión de una caldera

Madrid, marzo 16.—En la fábrica de perfumería Floralia ha ocurrido la explosión de una caldera, causando tres muertes y diecisiete heridos entre los obreros, habiéndose hundido la techumbre del edificio.

La Cámara da aprobación a un Pacto

Tokio, marzo 16.—El Pacto para la conservación de la paz, conocido también como la Ley Anti-bolchevista, que establece penas de prisión para casi todas las formas de actividad comunista, fue aprobada por la Cámara de los Pares, mientras rodeaba el edificio del Parlamento una fuerte guardia de policía.

Esta ley tiene por objeto combatir la propaganda comunista y los funcionarios del Gobierno dicen que es el resultado directo del reciente acuerdo ruso-japonés.

Abogados o helados

Ekaterinoslav, Rusia, marzo 16.—Ciento cincuenta pescadores y sesenta caballos perecieron abogados o helados cuando se desprendió un témpano de hielo y los arrastró la corriente al Mar de Azov. Los pescadores con sus caballos y carretas habían salido a hacer su arrastre diario cuando encontrándose lejos de la costa la capa de hielo se rompió y fueron arrastrados muy lejos antes de que llegaran quienes los pudieran socorrer.

Es esta una de las tragedias más horribles que se registran en la historia de este distrito.

Tipos de cambio

Banco de Costa Rica	
Nueva York ..	400 1/2
Londres	383
París	104 1/2
España	285 1/2
Italia	82
Suiza	387
Bélgica	103
Berlín	400 1/2
Ámsterdam	40 1/4

Cambio internacional

(Bolsa de Nueva York)	
(Cable de ayer)	
Londres	478 3/4
París	514
España	1421
Italia	408
Suiza	1930
Bélgica	506 1/2
San José 16 de Marzo de 1925.	

Accidente

Ayer, a las 4 p. m. fué víctima de un accidente en las cercanías de la Plaza González Víquez, el ciudadano Joaquín M^a Aguilar. Montaba un brioso caballo cuando, al ruido de uno de los camiones que por allí suelen pasar, empezó a corcobar peor que un toro con "reatilla", dando en el suelo con la obesa humanidad del jinete. Fué atendido por unos transeuntes. El paradero del caballo se ignora. La montura fué encontrada a dos cuadras del lugar del suceso.

Los seguros del incendio en Puntarenas

La propiedad de don Alejandro Garrido, en la ciudad de Puntarenas en donde se declaró un incendio en la madrugada del domingo pasado y el cual pudo ser contenido a tiempo, tenía los siguientes seguros, Compañía Northern, (Móvilario y enseres) 250 libras. Mercaderías, (Compañía Aliance) 2.000 Libras.

Pero como el fuego pudo contenerse a tiempo las compañías no pagarán sino parte del seguro.

Compañeros que guardan cama

Don Pío Luis Auña y don Rubén Hernández, redactores de este diario se hallan un tanto delicados de salud.

Hacemos votos por su pronta mejoría.

Golpeado por un novillo

El menor Manuel Arce fué golpeado por un novillo que andaba suelto por una de las calles de San Francisco de Mata Redonda. Los golpes no son de consideración.

Un cura católico ha sido quemado vivo

Kiev, marzo 16.—El Padre Andrae Fedoukivitch, cura católico polaco, fué quemado vivo en el pueblo de Jitomir, a ochenta millas de Kiev. Las autoridades alegan que los victimarios fueron agentes de la policía secreta polaca. Le echaron kerosene sobre el cuerpo y después lo prendieron y mientras el padre padecía una agonía espantosa sus asesinos observaban sin conmoverse.

El Padre Fedoukivitch era el autor de la muy conocida carta al Papa en la que protestaba ante el Vaticano contra la participación del Clero polaco en la campaña contra el Soviet. Sus amigos dicen que fué asesinado por los enemigos por haber comunicado a las autoridades las actividades de los espías polacos en Ucrania. El crimen ha causado gran sensación.

La reunión del domingo en el Edificio Metálico

El activo Director de la Escuela Buenaventura Corrales, don Aquiles Cabezas, siempre con el entusiasmo de ver su plantel lo mejor preparado posible y ayudado por la cooperación de los padres de familia, invitó a una reunión en el plantel aludido con el fin de tratar asuntos de gran importancia para su buena marcha y progreso.

El domingo a la una de la tarde tuvo verificativo la asamblea, a la cual concurrieron cerca de ochenta padres de familia y el profesorado. El Sr. Director expuso los motivos de aquella reunión, excitando a los padres de familia a coope-

rar decididamente con los maestros a fin de ir haciendo que los niños sean cumplidos en toda forma, procurando una asistencia regular y evitando a todo trance las llegadas tardías de los alumnos, toda vez que esto entraña un desorden en la buena marcha de la escuela. Aparte de estas consideraciones se trataron otros puntos, habiendo recibido el señor Director la promesa de los padres de familia de aunar en un todo las buenas intenciones de los maestros.

La asamblea terminó a las dos y media de la tarde en medio del entusiasmo y de la cordialidad más completos.

El Presidente del Perú expresa sus agradecimientos a Mr. Coolidge por su fallo en el litigio sobre Tacna y Arica

La Legación del Perú ha recibido los siguientes cablegramas del Ministro de Relaciones Exteriores de su país, relacionados con el fallo arbitral sobre Tacna y Arica:

"Lima, marzo 12 de 1925. Legación Peruana, San José. El laudo expedido por el Presidente de los Estados Unidos en la cuestión de Tacna y Arica declara el plebiscito, señalando condiciones que garantizan ampliamente el derecho del Perú. La comisión plebiscitaria será presidida por un representante de los Estados Unidos. Se dispone la devolución de la provincia de Tarata y se rectifica la demarcación de Chucuyaya, devolviéndola a la provincia de Arica. Rectifique cualquiera información que no se conforme con los datos anteriores. Salomón".

Lima, marzo 15 de 1925. Legación Peruana, San José. El Presidente de la República, apenas recibió el laudo, dirigió al Presidente Coolidge el siguiente cablegrama: No obstante que, a mi juicio, el laudo de V. E. ha mejorado inmerecidamente la posición moral de la República de Chile, culpable sin duda alguna por más de cuarenta años de indescribibles persecuciones y crímenes contra ciudadanos peruanos de Tacna y Arica, yo expreso a V. E. sin reservas mis sinceras gracias por la elevada responsabilidad que tan desinteresadamente ha asumido de restablecer al fin, bajo el predominio de la justicia, la paz y la tranquilidad en esta parte del hemisferio occidental, que por culpa de Chile ha vivido durante casi medio siglo al borde de la guerra. El Presidente de los Estados Unidos contestó en los siguientes términos: He recibido con placer el cablegrama en que V. E. se digna expresar sus reservas sus agradecimientos por la responsabilidad asumida por mí para obtener un arreglo pacífico de la cuestión de Tacna y Arica. Aprecio altamente el sentimiento expresado por V. E. y me apresuro a asegurarle que estimo como un elevado privilegio la oportunidad que se me ha ofrecido para conseguir un justo arreglo final de esta disputa, lo cual me siento seguro se alcanzará con el procedimiento bosquejado en el laudo.—Salomón".

Resguardo Fiscal que debe ser trasladado

¿Qué hacen dos Resguardos en un solo lugar?

Persona que llega de la Zona de Talamanca y Sixaola, nos informa de que no cree sean necesarios los dos Resguardos en el puente internacional de Sixaola como ahora existen: el Fiscal y el de la Aduana, este último aumentado en su personal.

Opina que el Resguardo Fiscal debe ser trasladado a un lugar llamado Brazzi, entre Sixaola y Talamanca, pues desde este lugar se vigilaría mejor toda aquella zona donde el contrabando existe. Dos Resguardos en un mismo lugar y cuyo radio de acción,—por lo menos el Fiscal,—debería extenderse hasta Talamanca, con residencia fija en Brazzi, no es conveniente.

Y termina nuestro informante: debiera el gobierno pensar en esto y dar los pasos necesarios para que en Brazzi o en otro lugar apropiado, se construya el respectivo edificio para dicho Resguardo, ya que en Sixaola con el Resguardo de Aduana basta.

Un edificio que nunca terminará de ser reparado

Hace ya su tiempo que se empezó a reparar el antiguo edificio de la Comandancia de Plaza y de la Secretaría de Guerra y no hay esperanzas de que terminen pronto esos trabajos.

¿Qué ocurre?

Un banquete para el ex-Presidente de la Cruz Roja

Los nuevos miembros del Comité de la Cruz Roja obsequiará con un banquete en el Hotel Continental, al ex-Presidente de dicha Sociedad don Roberto Brenes Gudíño, como prueba de reconocimiento por los muchos y oportunos servicios que prestó a esa institución durante el tiempo que la presidía.

Robo de dinero y de ropa

Ayer fué víctima de la audacia de una sirvienta, el señor Pedro Madrigal, Le sustrajo una suma regular de dinero y varias prendas de vestir. Se dió parte a la policía de lo ocurrido y ésta con actividad enoimable, logró capturar a la autora del hecho y recuperar el dinero y la ropa robada.

La autoridad respectiva conoce de este asunto.

Reformas a la Embajada de Estados Unidos en México

Washington, marzo 16.—El Presidente Coolidge, ha enviado al Congreso una iniciativa para una partida de gastos adicional, destinada al Departamento de Estado, incluyendo una suma destinada a la conferencia internacional del Radio, que se efectuará en Washington el mes de septiembre.

Cinuenta gobiernos van a ser invitados para que envíen sus representantes.

Otra suma de 30,800 dólares estará destinada para reformas y decoraciones a las propiedades pertenecientes a la Embajada de los Estados Unidos en la ciudad de México.

Amnistía

Tiflis, marzo 16.—Por proposición del Presidente Kakhin, el Parlamento Federal de Soviet proclamó la amnistía general para la Transcaucasia, incluyendo a los que participaron en el levantamiento del año pasado, los que no eran afectados por la amnistía concedida hace pocos meses por iniciativa del Gobierno de la Georgia.

Sale para Buenos Aires

Hamburgo marzo 16.—El Profesor Alberto Einstein salió para Buenos Aires a bordo del vapor "CaojPolonia" con el fin de dictar una serie de conferencias ante asociaciones científicas de ese país.

Aumentará el precio

París, marzo 16.—El precio del pan aumentará automáticamente un sou y se fijará en un franco con sesenta y cinco centésimos por kilo el 15 de marzo como consecuencia del aumento del precio de la harina en esa fecha por la Comisión del Pan y de la Harina para ajustarse al aumento constante en el precio del trigo.

Llegan informes

Londres, marzo 16.—Despacho recibido por The London Post de su corresponsal en Roma dice que han llegado informes a esa ciudad de la aprobación de un convenio entre Italia y Alemania según el cual Italia adquiere una gran zona cerca de El-Bassan para la explotación petrolífera.

Los sabuesos se encuentran en acción

Nueva York, marzo 16.—Los sabuesos de la marina de guerra de los Estados Unidos estaban sueltos sobre el Pacífico en las primeras maniobras que efectúa en estas aguas la Flota de Reconocimiento o del Atlántico. Este poderoso brazo de la armada avanza a lo largo de la costa desde Panamá en el papel de Flota Azul de defensa para evitar que la poderosa Flota

Mi justificación oficial

Principiaré este modesto artículo por dar las más expresivas gracias a todas las personas que por escrito o de palabra se han servido felicitar por haber alcanzado a ver la justificación oficial de mi campaña de tantos años en contra de la labor arbitraria y torpe de la argolla pedagógica y en favor de la juventud de mi querida Patria.

En realidad yo no he hecho más que cumplir con el solemne juramento que hice el día que obtuve mi título de Maestro Normal de labrar la dicha de esa juventud, aun a costa de los mayores sacrificios y privaciones.

Y, dicho esto, con toda consideración y respeto, manifestaré al señor Ministro de Educación, que a él más que a nadie le agradezco que haya justificado, aunque sea hasta hoy, pues debió haberlo hecho hace años, cuando el mal principió, mi campaña en contra de la torpe dictadura docente. Que su diagnóstico es exacto, pues en su interés antes cartas a don Ramiro Aguilar ha demostrado darse cabal cuenta del malestar de la enseñanza. Perfectamente.

Y ahora que está en la altura y es el Jefe Supremo de la Educación, que tiene en su mano todo el poder, que remedie el mal y no haga lo de los ministerios anteriores que se dedicaron a dormir y a dejar que la argolla pedagógica hiciera desastres y destruyera cuanto a fuerza de desvelos y sacrificios habíamos hecho y alcanzado.

Que no pareciera bien hecho y de buena augurio, que rebuya la gran responsabilidad que hoy tiene a su cargo, con eso de decir que: quiere que sean los maestros y profesores los que legislen, establezcan, hagan y construyan.

Que el mal es tan grave y está tan arraigado, que necesita del piloto que ha hecho su diagnóstico, para que le ponga eficaz y saludable remedio.

Si, señor Ministro: la obra monumental será de todos, pero necesitar de un general, de un experto piloto que la plantee, encarile y realice.

Si Ud. me lo permite, le diré que el mal no está en nada exterior y aparente, sino en el espíritu, la finalidad y los recursos todos de la cultura.

Espíritu, finalidad y recursos, tan antiguos, presentes y futuros, como lo son el origen y el fin (conque Dios creó al ser humano). Que todo consiste en observar, escudriñar, sorprender y estudiar aptitudes naturales y vocacionales, para luego cultivarlas y encarrillarlas hacia su objeto y finalidad humano-divinas. Que el error fundamental de la argolla pedagógica, consiste en creer que la enseñanza normal tiene por objeto formarse un círculo

de incensaristas y admiradores incondicionales e inconscientes. Ese estilo pontifical y hasta el tono melifluido y simulado conque se dirige a su grey, prueba que se creen sobrenaturales y mesías y bajo esas ideas y fines forman sus vasallos.

Por eso se burlan de Aristóteles, Kant, Comte, Rousseau y todos los padres de la pedagogía, que tienden a formar personalidades capaces, libres, e independientes.

Ellos dicen que son los dueños de los principios y de los misterios de todas las cosas; que se han apoderado de la suma verdad y que han descubierto los arcanos de la ciencia. Forman sociedad con los pontífices magnos de otros países y aseguran que son los portaestandartes de la cultura, del progreso y de la civilización.

Y todo esto no importaría nada, si no fuera que abusar de la cátedra para catequizar juventud incauta y aumentar su círculo de corifeos y tributarios.

Esa labor tenaz y solapada ha trastornado de tal modo las cosas que hay que incinerar, limpiar el campo de malezas, estimular a los educadores que conservan sus sentidos normales, reconstruir y reedificar, aprovechando todo el buen material que aun queda; pero, como va dicho, la obra tiene que ser de aliento y fundamental; necesita general, oficiales y buenos soldados: ideal plan, realización y del concurso del Hogar, la Escuela, la Iglesia y el Estado. Porque, para seguir formando fonógrafos inconscientes e incapaces, mejor sería cerrar colegios y escuelas y que cada padre de familia se encargara de salvar a sus hijos siquiera del desastre moral a que hoy están expuestos por falta de una educación integral y armónica que, libre de todo sectarismo y de ese terrible dogmatismo aniquilante y entorpecedor, formara en el alumno el claro concepto de su personalidad moral y cívica y le preparara para desempeñar la finalidad y el papel superiores conque viene al mundo.

En fin, observemos al general que ha diagnosticado el terrible mal, para ver cómo lo conjura; veamos las maniobras de los subjesos y de los soldados al desarrollar el plan de campaña, para luego hacerle cumplida justicia a la obra. Esperemos, que se trata nada menos que del porvenir de más de quince mil alumnos que dicen como los esclavos a Lincoln. ¡Enseñadnos a leer!

Enseñadlos a leer pero a leer en el gran libro de la Naturaleza, señor Ministro, y con sólo esto le habréis hecho el más grande de los bienes que pueden hacerse a esa juventud doliente.

Respetuosamente,
RICARDO CASTRO MELÉNDEZ

Arenas taurinas

La corrida del domingo fue la mejor de la temporada

Rafael, a fuerza de riñones y de dignidad torera demuestra su arte y su valor

Llenos de pesimismo asistimos a la corrida del domingo pasado. Temíamos, dada la cadena de fracasos que hemos estado soportando, que resultara como la anterior: una intolerable bueyovaquina.

Por cierto que el sábado, conversando con el señor Redó, nos decía: "Si la corrida con El Gallo y con el ganado escogido no resulta, hay que llegar al convencimiento de que en adelante toda faena será un desastre."

Esas palabras, en boca del propio empresario, nos parecieron muy audaces y estábamos dispuestos a enrostrárselas, pero, teniendo en cuenta el éxito alcanzado, nos vemos en el caso de estimularlas y decir a la vez que la afición puede estar satisfecha: "el domingo hubo torero y toros"

A LA HORA DE LA LIDIA

A las tres y media de la tarde el entusiasmo de los tendidos era grande. La muchedumbre del sol y de la sombra—que es la que ordena y se impone y a quien el autor de "Sangre y Arena" llama la verdadera fiera, comenzó a protestar por la demora de la lidia.

El Presidente no apareció y el Gobernador llegó a amonestar a los empresarios.

Ya hasta se gritaba que se le diera de alta a Indalecio cuando llegó el señor Lorente, quien se dice fué torero allá en sus mocedades.

El clarín anunció el comienzo de la faena. Nadie pidió la llave... Lástima que este número no sea cumplido! Al público le gusta mucho. Fácilmente podría llenarse haciendo que lo ejercite una señorita.

El desfile se hizo con el natural de estilo.

PRIMER TORO

Distribuidos los diestros, en los que apareció—por la puerta de los sustos—el primer bicho, un torito pequeño, manchado.

Rafael inicia su faena de capa con una lucida serpentina y remata unas buenas verónicas.

El Americano entra en acción. Se embarra en el astado y sufre una cogida sin importancia.

El toro, más quedado que un mal pagador, cabecea y se muestra reservado.

El Gallo coloca un buen par de banderillas al cuarteo y merece una ovación.

Con la muleta el diestro se portó a su altura.

SEGUNDO TORO

Bonito, gordo, con las defensas abiertas.

Rafael larga un buen capotazo. Se cñe y lo torrea como Dios manda. Remata las suertes consintiendo al bicho y el público aplaude.

Americano coloca un par al cuarteo.

Alvaradito oye una rechida al intentar poner las banderillas.

Vuelve Americano con los palos y los hace tirados. El diestro gitano toma la muleta. Marca un lucido pase sentado en el estribo. Poseionado de arte y de valor entra en el propio terreno del toro y logra dominarlo con desenvoltura y elegancia.

Esa faena nos gustó mucho. En ese momento vimos a Rafael pasar todo el toro, me-

terle la muleta por debajo; después de pitón a pitón y por último adornarse con garboda de fraecos que hemos estado soportando, que resultara como la anterior: una intolerable bueyovaquina.

La estocada fué buena. La hizo cuarteando: un poco adelantado, pero muy bien ejecutada.

El clarín anunció la entrada del cornudo al ebiquero, y, a pesar de ello, Alvaradito apareció en el centro del redondel fumando. Ese detalle merece censura. Por respeto a la Plaza el torero no debe fumar encontrándose en la arena. Esto no ocurre en los circos españoles.

TERCERO

Osco con lucero que vuelve por manso al coso.

Otro. Berrendo colorado ginebrino! Al chiquero, por el defecto de su antecesor.

Otro más. Berrendo negro (De Americano) El diestro trabaja con la capa. Muy flojo.

—Nacional banderilla con regularidad.

—Americano no entusiasma. Notamos que pierde su terreno. La lidia se prolonga sin emoción. Ese torero continúa embarrándose en las astas, recibe varios «trompazos» y no tiene tino para escoger su lugar.

CUARTO

Castaño claro bregado, sin fuerza (De el Gallo).

Rafael hace una magnífica labor con la capa. Allí vimos al artista! El público aplaudió los pases elegantes, las suertes nuevas y difíciles y un molinete entre los pitones del bicho.

Bravo Rafael! ¡Olé por tu gracia!

Americano torrea de frente corriendo y cuando comienza a oír aplausos vuelve a tener «trompa».

El Gitano cita de largo al toro y prende un par de banderillas—al cambio notable—. Ese par de Rafael provoca una soberbia manifestación palmaria.

Y en seguida pone un par, al cuarteo, verdaderamente monumental.

Si con las banderillas el «Divino Calvo» obtuvo una brillante lidia, también con la muleta estuvo superior. Puso un precioso par de rodillas y muleteó como él sabe hacerlo.

El simulacro fué acertado.

QUINTO

Con este toro el banderillero llamado Alvaradito fué silvado. Bailó mucho y no gustó.

Americano capeó con regularidad haciendo siempre una suerte «eliché». Una especie de voltereta que no entusiasma. Decididamente ese mueha-

Perfume "CHARME DE FRANCE"
Florido - Persistente - Exquisito
EL ÉXITO MÁS RECIENTE DE PARÍS!
E. COUDRAY, 348, Rue S-Honoré, PARIS

VERDADERO BARATILLO

En la TIENDA DE NOVEDADES
"LA VANIDOSA"

por OCHO días únicamente

desde el LUNES dieciseis de este mes

Enorme Reducción de Precios!

Acudiendo, se aprovecha esta
UNICA y EXCLUSIVA OPORTUNIDAD

Royal Netherlands West India Mail

Compañía Real Holandesa de Vapores

El vapor "Crynsen"

5000 TONELADAS

Saldrá de Puerto Limón, para Amterdam haciendo escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello. La Guayra, Trinidad, Barbados, Plimount y Havre el

19 de Marzo de 1925

llevando carga y pasajeros

Para pormenores dirigirse a SASSO & PIRIE
SUCS. San José. En Limón C. HAROLD SMITH.

Anúnciese y busque La Opinión

cho no pudo sostener los laureles que conquistó con un golpe de efecto, el domingo anterior.

El Gallo, como siempre, logró a fuerza de riñones arrancar aplausos.

EL ULTIMO

Cerró la jornada un bonito toro lleno de fuerza y de acometividad.

El Gallo pone un par de los suyos.—De trapeico.—Cita, al toro, le sale al encuentro lo deja llegar y coloca un par incomparable cuadrando magistralmente los brazos y quebrando con elegancia el cuerpo.

Rafael obtuvo, con la capa y con los trastos, grandes manifestaciones de éxito.

Concluida la faena el diestro fué paseado en hombros por el redondel.

También Escribano fué aplaudido al aparecer en la arena con Rafael.

PARA TERMINAR

Para terminar consignamos la noticia de que el público quedó muy bien impresionado.

La tarde del domingo fué la mejor de la temporada.

El ganado (tres toros principales) estuvo muy bueno.

Felicitemos a la Empresa.

SEVILLANO

GRATIS!

Folleto que describe algunos Grandes Misterios de Magia. Pídale dando claramente su nombre y dirección completa. Si envía 20 centavos en moneda o en sellos de correo o se le enviará en sobre cerrado y certificado.

Sport Sales Agency

(Departamento D. C.)

TRATAMIENTO SENCILLO para Engordar.

Muchas personas delgadas comen suficiente cantidad de alimentos todos los días y aun aumentan sus carnes, mientras que otras robustas comen poca cosa y continúan engordando. Es difícil creer que esto se deba a la naturaleza de cada persona. Los delgados continúan siendo flacos porque no asimilan sus alimentos. De ellos extraen lo suficiente para mantenerse con vida, pero nada más; y lo peor del caso es que nada ganarán con comer más de la cuenta, pues ni una docena de comidas al día les ayudará a ganar un kilo de carnes. Todos los elementos que para producir carnes y grasa e gordura contienen estas comidas, permiscuadas en sus intestinos, hasta que son arrojados del cuerpo en forma de desperdicios. Lo que dichas personas necesitan, es algo que prepare estas substancias que producen carnes e gordura y las ponga en condición de ser absorbidas por la sangre, asimiladas por el organismo y distribuidas por todo el cuerpo. CARNOL es una combinación de bien conocidos ingredientes de que dispone la química moderna para producir carnes y tomado por un corto tiempo, una pastilla con cada comida, a menudo aumenta el peso de los delgados a razón de 1 o 2 kilos por semana.

IMPORTANTE.—Personas débiles, pastadas, nerviosas, no deberán tomar CARNOL si es que no desean aumentar también algunos kilos.—Compre el CARNOL en cualquier botica.

Automóviles

HUDSON -- ESSEX

J. P. Arango y Co.

PIDA usted siempre su HIERRO

para Techos, Cielos rasos, Telas metálicas, Láminas imitación Traslazo, ladrillo, etc., y sus láminas para todo trabajo de hojalatería, de METAL

TONCAN

El metal que Resiste a la corrosión

Alquilo casas

contra temblores en Heredia, y vendo casa en San José al contado o a Plazos dirigirse a W. Valenciano V. Heredia.

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

La contribución del comercio al Tesoro Municipal

Para hacer más eficaces los efectos de la contribución del comercio, el Municipio acordó adicionar la tarifa de impuestos y serán en la siguiente forma: **Agentes de aduanas**—En sustitución de las anteriores, patentes fijas equivalentes al 10 por mil al trimestre, sobre el monto de las sumas pagadas por derechos de aduana en el año anterior a la calificación o aplicación de la cuota, si dichos agentes no presentan a la Comandaría Municipal el detalle de esas sumas con especificación del importador a que pertenezcan.

De esta manera no será posible que los comerciantes importadores puedan salvarse de la contribución. En la Aduana no puede declararse menos de lo que se importa.

Tarifas pendientes

Están pendientes de aprobación en la Inspección General de Municipalidades las tarifas comerciales de Puntarenas y Tarrazú.

Faltan algunos datos que no será posible conseguir sino en la presente semana.

Deje que "Gets-It" Subyugue sus Callos

Los callos más dolorosos pierden inmediatamente todos sus sentidos al recibir la



caricia de dos o tres gotas de "Gets-It." A los cinco minutos Ud. sólo recuerda su dolor y molestias como un sueño desagradable, y se reprocha a sí mismo por haberlo resistido tanto tiempo. Al siguiente día lo encontrará Ud. bien muerto, y listo para descausarse de raíz. Cuesta una fracción. E. Lawrence & Co., Fabricantes, Chicago, E. U. A.

Cumpleaños

Celebran hoy la fecha de su natalicio doña Elvira Montero de Artavia, doña María C. de Páez, doña Berta C. de Echeverría, doña Margarita E. de Meily y doña Berta Van Paten de Escalante.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Miguel Ruiz Herrero y doña Adriana Herrero, 1923, don Roberto Echeverría Carazo y doña Berta Castro Garnier, 1927, Mr. John James Meily y doña Margarita E. Meily, 1913, don Manuel Saborio y doña María Alvarado, 1923, don Juan de Dios Aymerich y doña América Salas, 1923, don Arturo Bustamante y doña Marta Vargas G., 1923, don Miguel Aagel Odio Robles y doña Amalia Aragón Peña, 1921.

Recordatorios

Mañana cumplen años de haber fallecido: don Tomás Batalla Oliver, 1905, señorita Trinidad Fernández, 1866, señorita Nelly González Ulloa, 1900, don Andrés Guerrero Palma, 1923 y don Napoleón Gaspar Artuño Ors, 1902.

De Turrialba

Con ocasión del sensible fallecimiento de don Pablo Emilio Obando llegaron el sábado a esta capital, procedente de Turrialba don Ricardo Quesada Gutiérrez y su señora esposa doña Angela Quesada Casal, quienes regresarán hoy a aquella localidad en donde radican.

De barba

Después de haber permanecido una larga temporada en Barba, han regresado a esta capital don Ricardo Herrán B. su señora esposa y demás familia.

Saludo

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital al caballero venezolano don Maclovio Prate, quien hace pocos días llebó procedente de Barronquilla, Colombia. El señor Prate permanecerá un mes en esta capital, efectuando diferentes trabajos de estudio sobre agricultura nacional.

Grata permanencia deseamos al estimable huésped.

Sincera felicitación

Muy grato nos es enviar nuestro atento saludo a doña Margarita E. de Meily, esposa del Sr. Cónsul de los Estados Unidos en Puerto Limón Mr. John M. Meily, quien celebra la fecha de su natalicio en el día de hoy.

La estimable señora de Meily disfruta de alta consideración social y aprecio en la sociedad de Limón y entre los miembros de la colonia norteamericana de aquella ciudad y de esta capital. También celebran hoy el señor y la señora de Meily el 12 aniversario de su matrimonio por lo cual nos es muy grato congratularlos.

El Lic. don José Monge Reyes

Ayer cumplió el 26 aniversario de su fallecimiento el Lic. don José Monge Reyes, uno de los más estimables miembros del Foro, cuyo fallecimiento conternó a la ciudad. Con tal motivo renovamos el testimonio de nuestra condolencia a la familia del ilustre extinto.

Doña Rosarito

Ayer se cumplió el séptimo aniversario del fallecimiento de la noble dama que se llamó doña Rosarito Fernández v. de Güell, cuya memoria flota en nuestro ambiente porque fué buena y noble. Doña Rosarito, como se le llamó cariñosamente en nuestra sociedad, dejó un vacío intenso que al través del tiempo no ha sido posible reponer. A sus deudos enviamos nuestra condolencia.

Doña Teresita de Jimenez

Se renueva en el corazón de nuestra sociedad hoy el triste primer aniversario del fallecimiento de la recordada dama doña Teresita Rucavado v. de Jiménez. Con tal motivo la familia doliente ha dispuesto la celebración de una misa de requiem en el templo de la Dolorosa a las 7 de la mañana.

Renovamos el testimonio de nuestra viva simpatía a los hijos y familiares de la recordada extinta.

De Florencia

Han regresado de su finca Florencia, en Turrialba, don Alberto Pinto y sus hijos Claudio, Fernando y Alberto.

Regreso

En la mañana del domingo salió con destino a Puriscal, en donde es Jefe Político, el señor don Jorge Retana quien estuvo en esta capital con motivo de la delicada operación que le fué practicada a su señora esposa cuyo estado de salud ha continuado siendo satisfactorio.

Don Salvador Calderón

El domingo en la mañana por la vía del Pacífico salió de esta capital con destino a Nicaragua el estimable caballero don Salvador Calderón Ramírez. En la estación estuvieron a despedirlo el Exmo. señor Ministro de Nicaragua Dr. don Julián Iriás, el señor Presidente de la Corte Suprema de Justicia Lic. don Nicolás Oremano, el Dr. don Constantino Herdocia, el Lic. don Humberto Barahona, don Francisco Ibarra Mayorga, don Gustavo Córdoba, Santiago Millet y varios miembros más de la colonia nicaragüense. Deseamos al señor Calderón Ramírez una feliz travesía.

Doña Mercedes B. de López

En la mañana de ayer, en la Clínica de los Drs. Victory y Pacheco, fué sometida a una delicada operación la estimable dama doña Mercedes Borbón de López, esposa del caballero don Cayetano López García.

Llevó el bisturí el Dr. don José Victory, auxiliado por los Drs. Moreño Cañas, Elías Rojas y Jiménez Núñez. Dichosamente la operación practicada ha dado buenos resultados y los médicos tienen fe en el éxito de la misma.

Nosotros abrigamos igual esperanza y esperamos ver restablecida en día próximo a la estimable paciente.

Para Puntarenas

El domingo salieron para Puntarenas don Félix Wiss, don Aquilino Rodríguez y don Justino Alvarez, El viaje de esos caballeros es de negocios.

Clemencia Arguello B.

Esta estimada señorita que fué sometida a una delicada operación en la semana pasada, ha entrado en un período de convalecencia que demuestra el éxito de la operación practicada. Mucho nos alegramos de la mejoría de la señorita Arguello Bonilla y deseamos que su restablecimiento sea efectivo.

El té de ayer tarde

En los salones del San José Golf Club se efectuó en la tarde de ayer el té con que varios amigos despidieron al Exmo. señor Ministro de España. Lo avanzado de la hora nos impide dar una reseña detallada de la fiesta lo que haremos en nuestra edición de mañana.

El Dr. don Levi Wilson

En la tarde de ayer ingresó a esta capital procedente de la ciudad de Limón, el Dr. don Levi Wilson quien viene con el fin de pasar unos días en esta capital. Se hospeda en el Hotel Europa. Le presentamos nuestro atento saludo.

Carlos Guillermo

Este nombre le ha sido impuesto a un niño de don Tobías Sánchez Arce y de su señora esposa doña Ursulina Salazar, nacido el 15 de enero de este año.

Del hogar Corredora-Jiménez

El nombre de Flora le ha sido impuesto a una niña de don Manuel Corredora y de su señora esposa doña Eva Gómez, nacida el 16 de octubre del año pasado.

Don Rubén Echandi

El estado de salud de don Rubén Echandi quien fué sometido a una delicada operación en los últimos días de la semana pasada, ha continuado siendo bastante delicado. Como lo informamos hubo necesidad de amputarle una pierna.

Para Limón

Después de haber permanecido en esta capital durante varias semanas, deben salir en la mañana de hoy para Limón, don Juan Rafael Mora Escalante, su señora esposa y demás familia.

Para Italia

Por cartas recibidas de París se ha tenido noticia de que han salido para Italia en vía de paseo, don Alejo Aguilar Bolandí, su señora esposa e hija, don Enrique González H. su señora e hijo, y la señorita Clemencia Mata.

Regreso

Después de haber pasado una corta temporada en la vecina República de Nicaragua, al lado de sus padres, ha regresado a esta capital doña Angela R. de Pacheco y su hija María Cecilia a quienes nos complacemos en saludar.

Hogar de duelo

Don Ventura Calderón Solano y su señora esposa doña Mercedes Muñoz han pasado por la pena de ver morir a una niñita poco después de haber nacido. A los afligidos padres enviamos nuestro pésame.

Doña Rosita de Martell

Ha fijado su residencia en esta capital en casa de doña Dolores v. de Rawson, doña Rosita Farrer de Martell, quien, en compañía de su hija, permanecerá varios meses en esta capital, procedente de Bocas del Toro.

Del hogar Rojas-Cordero

El nombre de Nazaria María le ha sido impuesto a una niñita de don José Rojas Meléndez y de su señora esposa doña Amparo Cordero, nacida el 8 de octubre del año pasado.

La voz del obrero

Comentarios de una Carta Abierta dirigida al Presidente de la República

Ha circulado en esta capital una hoja suelta que contiene una carta abierta que el conocido artista Pedro F. Rojas dirige al Jefe de la Nación en demanda de justicia sobre una mala interpretación del Ministerio de Seguridad al liquidar una pensión que el Estado reconoce a estos obreros del arte, por sus largos años de Servicio.

Cuando la justicia se impone con razones de lógica donde resplandece la verdad, una práctica republicana de legítima democracia, es una lección de sinceridad de quien ha consagrado los mejores años de su vida al servicio del Estado y de la patria y hoy, se le niega lo que le corresponde.

Yo también hago causa común y pido esta benevolencia al Director de este periódico para que inserte estas mal trazadas líneas y esperar el fallo del Primer padre de la Patria.

ARISTIDES RODRÍGUEZ S.

Marzo, 13—1925.

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
HORAS DE CONSULTA
De 10 a 11,30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

TOSES
Cuidado con esas afecciones de garganta, pecho o pulmones. Descuidos pueden traer bronquitis, pulmonías u otras enfermedades graves difíciles de curar. No experimente: tome enseguida
Emulsión de Scott

JUBOL
Única medicación racional del intestino
Estreñimiento Enteritis
A la Academia de Ciencias 29 Junio 1909.
A la Academia de Medicina 21 Diciembre 1909.
El mar suministra agar-agar, esta síga marina que entra en la composición del JUBOL.
OPINIÓN MEDICAL:
Si al intestino paralizado por el abuso de drogas y laxativos nuestros abuelos hubieran podido desenvolver su elasticidad y flexibilidad, si hubieran tenido la posibilidad de recurrir a la reducción intestinal tan admirablemente realizada con el JUBOL, quizás la historia del óbito conlata con menos horas ilustres a su activo. Por contra, la humanidad hubiera contado menos padecimientos, de los cuales bolicario y enfermos de todas las épocas fueron inconscientes artifices.
D. BREMOND,
de la Facultad de Medicina de Montpellier
Establecimientos Chatain, 2, rue de Valenciennes, París. — Agentes generales para Centro América: ARMANDO CAHES & Co.

Agente Exclusivo en Costa Rica E. de MEZERVILL

Urodonal
Limpia el Riñón
Reumatismos Gota Arenillas Ciática Arterio-Esclerosis
URODONAL realiza una verdadera sonografía úrica (ácido úrico, uratos y oxalatos)
OPINIÓN MEDICAL:
Es por decir que es menester perseguir el artritismo hasta en las más profundas raíces que planta en la infancia en que todas sus futuras manifestaciones se hallan en germen. Es menester pues, que todo artritista vele con gran celo sobre la futura salud de sus hijos y que les asegure, ahora que al fin gracias al Urodonal podrá hacerlo, la inmunidad contra todas las accidentes futuros con que se listra los dotó al darles la vida.
Profesor LEGIBOT
Antiguo Profesor de Fisiología general y comparada en la Escuela Superior de Ciencias de Arge
Establecimientos Chatain, 2, rue de Valenciennes, París. — Agentes generales para Centro América: ARMANDO CAHES & Co.

Agente Exclusivo en Costa Rica E. de MEZERVILL

Al margen del discurso de don Ricardo

El discurso sofisticado de Carlos María Jiménez y el ridículo o del Presidente de la República, pronunciados en la comida con que varios empleados públicos y unos pocos particulares trataron de desaguar al segundo por las verdades históricas inmovibles dichos por Jacinto López, no sólo prueba una vez más que este notable escritor tuvo razón para decir que don Ricardo Jiménez es humorista y chistoso, sino que debemos estar alerta respecto de la manera audaz y sofisticada como se tratan las cosas que requieren más circunspección y seriedad.

Por ejemplo, tirios y troyanos saben que don Ricardo Jiménez arrebató la Presidencia de la República por medio de un vergonzoso fraude y que Jacinto López al asegurarlo así no hizo más que hacerle el más alto honor a la verdad histórica.

Cómo es posible, pues, que todo un Presidente y hasta un Primer Designado a la Presidencia, electos ambos de la manera más ilegal e inmoral, traten de negar la verdad irrefutable de los hechos y de hacer chacota, con el cuento de un sapo y otras payasadas, de un crimen que constituye y constituirá una mancha, no sólo para don Ricardo Jiménez sino también para su círculo? No, estas cosas deben tratarse de otro modo y en todo caso disminuyendo la gravedad de un pecado que constituye una horrible mancha nacional.

Por ejemplo, cómo va a usarse la palabra *venezolano* en tono despectivo, como lo hizo todo un Presidente de la República, si *venezolano* es un hijo de América, si *venezolano* es Simón Bolívar, el

excelso Bolívar, el Libertador Simón Bolívar; el varón más grande e insigne de la América del Sur, el hijo predilecto de nuestra hermana Venezuela? ¿Cómo va a tratarse con desprecio al hombre a quien el Congreso Restaurador de Costa Rica envió un pergamino en que le daba las gracias y le declaraba ciudadano de honor, en mérito de su desinteresada campaña en contra de la tiranía que nos agobiaba? ¿Cómo va a tratar de *venezolano*, despectivamente, al hombre a quien Costa Rica agradecida hizo tan alta distinción? ¿No habría entre los banqueteadores alguno de los diputados que firmaron aquel notable documento?

He aquí, por qué, aunque se tratara de una comilona de desagravio para borrar una verdad incontestable, una mancha ideable; un hecho afrentoso, como el de llegar al Poder por medio un crimen *vengonzoso*, no debió usarse el término *venezolano*, respectivamente, sin mirar en que Jacinto López ha procedido con la más sana intención, que Costa Rica le debe estar siempre agradecida, y en que el Gran Libertador de América era *venezolano*.

Es que el cuento del sapo, las viandas del banquete, los encantos del licor y todo eso con que Sancho mitigaba sus penas, Faraon engalanaba sus concupiscencias y Baco sus crímenes y sus desvergüenzas; todo, todo eso, no vale nada, comparado con el menosprecio inferido al más grande de los americanos legendarios, al padre de nuestras libertades nacionales, a Simón Bolívar.

ENTIDEMO

Labores Parlamentarias

Continuó el debate sobre las reformas de la Ley Electoral

A las 15 y 30 se abrió la sesión.

No obstante que se pidió a los señores diputados concurrieran puntualmente, costó mucho reunir el quorum.

Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Casas baratas

Los señores Alberto Jiménez Rojas y Víctor Castro Porras, desean que se les tenga como contratistas de casas baratas, en las mismas condiciones de la compañía que representa don Ricardo Mora Fernández.

Reparación de edificios

Se leyó el dictamen de la Comisión de Fomento, sobre la nueva ampliación para reparar edificios públicos.

León Herrera. Desea que se acuerde la dispensa del trámite de publicación.

Ba todano pide que se incluya la partida de \$ 500 destinada a reparar un edificio en Liberia y que ya figuró en una ampliación del año anterior, sin resultado.

Se acepta la adición y la dispensa, aprobando el proyecto en primer debate.

Telégrafo en Barbacoas

Se aprobó en segundo debate el proyecto para establecer el servicio telegráfico en Barbacoas de Puriscal.

Reparación y compra de lanchas

Se aprobó en tercer debate el proyecto para autorizar la ampliación del Presupuesto en \$ 150.000 para la compra y sostenimiento de lanchas.

Salvó su voto el Lic. Cortés.

Ley Electoral

Se reanudó el debate sobre la Ley Electoral, que llegará hasta la próxima Navidad al paso que va.

Por moción del General Volio se volvió al capítulo primero, que no se discutió en su oportunidad con motivo de la ausencia del autor del proyecto, Lic. Cortés.

Hubo un largo debate sobre la creación del Consejo Electoral.

Lo adversan los señores Arias y Volio Jorge.

A las 15 y 20 horas se levantó la sesión.

Lo que se ha vendido de licor durante el mes de febrero último

Para que nuestros lectores se den cuenta de la cantidad de licor vendido por la Fábrica Nacional de Licores en el país, publicamos a continuación el siguiente detalle por provincias, del que se expendió en el mes de febrero último:

Pvncia. de San José	58310 lts
> Alajuela	31374 >
> Cartago	30208 >
> Heredia	15780 >
> Guancaste	11521 >
> Puntarenas	7412 >
> Limón	24450 >

Suma total general 179055

Trapos viejos, pero limpios, se compran en la Minerva

NATIONAL LUMBER COMPANY

ASERRADERO WOLF
Precio de maderas del Pacífico en su Depósito en San José

Gedro	1"	0.50 pulgada
Taoba	1"	0.50 a 0.60 pulgada
Tablancillo Pochote	1"	2.50 cada 4 varas
Tablancillo Pochote	2"	2.00 "
Tablilla Pochote	1"	1.50 "
Fabilla Pochote	2"	1.20 "
Ferro Pochote	1"	1.75 "
Gorro Pochote	2"	1.40 pul.
Guarnición Pochote	1"	0.40 " cada 46
Enzaro 1 pulgada	1"	0.30 "
Espavel 1 "	1"	0.25 "
Guayacán 1 "	1"	0.30 "
Guapinol 1 "	1"	0.30 " vars
Guarnisa Pochote	1"	0.40 "
daplo	1"	0.40 "

"El Combate"

Pronto verá la luz pública un semanario político, "El Combate", que dirigirá don Belisario Gutiérrez Ch.

Le anticipamos nuestro saludo al colega.

Rómulo Artavia

Agente exclusivo de la Herring Hall Marvin Safe Co.
Ofrecé sus CAJAS DE HIERRO de todos tamaños en abonos mensuales, y un buen surtido de acreditados SOMBREROS DE PITA MONTECRISTO a precios muy bajos.
Teléfono 1058 San Jose Costa Rica Apartado 653

Carta de don Ricardo Fournier al diputado don Ernesto Ortiz

San José, 14 de marzo de 1925.
Sr. don Ernesto Ortiz Pte.

Muy estimado amigo:

Quiero manifestarle mi adhesión a sus palabras dichas sobre el contrato del Sr. Mora Fernández. La franqueza y el acierto con que Ud. ha hablado en un asunto que interesa a tantos costarricenses que vivimos en casa ajena y aspiramos a tener una propia, merecen un aplauso caluroso de los ciudadanos independientes. Vaya el mío, con la advertencia de que acaso soy una excepción entre los inquilinos, por la gentileza del propietario de la casa en que vivo. Otros sufren la especulación cruel de los arrendantes y no pueden librarse de ella, por el alto valor de toda construcción.

Que sus empeños generosos culminen con el éxito, son los deseos de su servidor y amigo de veras.

Ricardo Fournier Q.

Nombramiento e instalación del Comité Nacional de la Cruz Roja

Señor Director de LA OPINION Pte.

Señor Director:

Tengo el gusto de comunicarle que en la Asamblea General de Socios verificada ayer tarde en el Salón de Actos de esta Sociedad Nacional y de acuerdo con el Artículo 19 de los Estatutos se procedió a elegir la mitad de los miembros del Comité Nacional, dando el siguiente resultado:

Presidente, doctor don Francisco Cordero Q.; Secretario, don Ernesto Quirós A.; don Julio Díaz Granados, Lic. don Rogelio Sotela B.; Dr. don José Ma. Barrionuevo O. y Dr. Mateo Fournier Q.
También aprovecho la oportunidad para invitar a ustedes a la instalación del Comité Nacional que ha de verificarse el 19 de los corrientes en el local de la Sociedad, a las 14 horas.

Muy atento S. S.

JORGE CARDONA
Oficial Mayor |

La cronica parlamentaria de hoy

Con motivo de hallarse enfermo el cronista parlamentario don Pío Luis Acuña, no podemos ofrecer hoy a nuestros lectores sino un resumen de la sesión última del Congreso que debemos a la gentileza de nuestro colega don Francisco María Núñez,

Respuesta

San José, marzo 16 de 1925.
Sr. don Ricardo Fournier Pte.

Mi estimado amigo:

Recibí su carta de aliento que mucho le agradezco.

Ud. me conoce bien y sabe que tratándose de asuntos de bien público yo no omito ningún esfuerzo.

Siempre he pensado que la cohesión es una de las cosas que más efecto hacen en toda obra. Ojalá que su ejemplo lo sigan los demás que se encuentren en igualdad de circunstancias.

Su agradecido servidor y afectísimo amigo.

Ernesto Ortiz

Envío de los lectores

Señor don Juan Rafael Arias. Diputado. Heredia.

Muy señor mío:

Veo por su actuación en el Congreso a propósito del contrato del señor Mora Fernández que Ud. adversa la construcción de casas baratas y en condiciones favorables de pago.

Yo me permito hacerle unas preguntas a Ud. que le ví en las tribunas públicas ofreciendo al pueblo ayudarle en todo; a Ud. que pregonaba a los cuatro vientos que el pobre tenía derecho a que se le tratara no como a paria a Ud. que andaba en esa fecha con una hachita debajo del brazo.

¿Considera Ud. que el pobre no tiene derecho a obtener una casa barata y en condiciones favorables de pago? ¿Cree Ud. que esos que le dieron el voto para que Ud. fuera al Congreso a ocuparse de las cosas del pueblo, deben ser estafados en sus aspiraciones después de haberseles ofrecido el Oro y el Moro?

No se olvide de que ya vienen las elecciones para renovar la mitad de los diputados, y que el pueblo sabrá mantenerse en su verdadero lugar con quienes no han sabido corresponder al voto que se les dió.

Suyo affmo.

Casita

Fallecimiento de don Miguel Pérez

En la ciudad de Barba falleció el sábado pasado en la tarde el señor don Miguel Pérez de 70 años de edad y uno de los vecinos más importantes de la localidad. El entierro de los restos del extinto se efectuó el domingo pasado, después de los oficios religiosos efectuados en el templo parroquial. A los funerales y entierro asistieron numerosos vecinos del cantón.

A su afilida hermana Mercedes enviamos nuestro sentido pésame el que hacemos extensivo al resto de la familia doliente.

Comida de despedida

Durante estos últimos días ha sido huésped nuestro el distinguido caballero don Elliott Alves, de nacionalidad inglesa en compañía de su Secretario el Mayor Rees y de don Lyle Samuel.

El Sr. Alves y sus acompañantes salieron el viernes último para Limón, donde embarcaron para el exterior y el jueves en la noche ofreció una comida en el Hotel Francés a la cual asistieron el Sr. Cónsul de S. M. Británica en Costa Rica Mr. Frank W. Con el Sr. Ministro de Fomento don Carlos Volio T., el Sr. Ministro de Gobernación don Rafael Castro I., el Sr. Administrador del Royal Bank of Canadá Mr. Watt, Mr. Cecil Lindo, el Lic. don Luis Anderson, el Dr. don Francisco A. Segreda y Mr. Calderwood.

El menú servido fue exquisito, y los concurrentes pasaron horas muy agradables.

Deseamos al Sr. Alves y a sus compañeros un feliz viaje.

El boletín de la Luz Eléctrica

Se puede llamar así el boletín que cada día envían a la oficina del señor Interventor Municipal las Secciones de Población de la capital.

Estos reportes diarios se refieren a los focos que la policía encuentra todas las noches y en distintos sectores de la ciudad apagados.

Como cobrar a la Compañía la multa respectiva es ridículo según manifiesta el señor Interventor, pues tendría que cobrarse un colón por cada hora que permaneciera apagado un foco, ni se llega a conseguir que se suministre el dato exacto en la empresa, a pesar de que la policía lo dá.

De tal manera que será preciso que no gaste el tiempo la policía anotando estas deficiencias si no se le atienden.

Suscribase a nuestro diario

¿Está usted interesado en la Educación de sus hijos? EL TESORO DE LA JUVENTUD

Enciclopedia de conocimientos en 20 volúmenes
Es un sistema de EDUCACION COMPLETA
NO DEBE FALTAR EN NINGUN HOGAR
INSTRUYE A GRANDES Y CHICOS
Pagos Mensuales, cómodos, con ENTREGA de la obra completa, después del primer pago.

The Groller Society of New York.
AQUILEO C. CALVO.
Representante General

Verdadera Agua Mineral Natural de VICHY-ETAT. Manantiales del Estado Francés.

COMPRESIMOS efervescentes en frascos.

PASTILLAS en cajas metálicas precintadas y selladas.

SAL

DESCONFIENSE DE LAS FALSIFICACIONES

ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA INDUSTRIA FRANCESA

Sucursales en Cartago y Heredia

El entierro de don Pablo E. Obando

Los restos de don Pablo Emilio Obando permanecieron en la casa de habitación de su familia hasta la mañana del domingo en que fueron trasladados al templo de la Merced para la celebración de los funerales que precedieron al entierro.

En el templo se reunieron numerosos amigos del extinto para tributarle un póstumo homenaje y acompañar luego los restos al Cementerio General.

El señor Obando era nativo de la hermana República de Guatemala, nació en Santa Lucía de Cotzumajupa el 5 de julio de 1890, siendo hijo de don Pablo de Jesús Obando, (fallecido) y de doña Cecilia Reina.

En compañía de sus padres llegó a esta capital el 15 de abril de 1899 y después de haber cursado algunos años de la enseñanza primaria entró a trabajar en la empresa de La Información en donde llegó a ser jefe del departamento de rotulación. Fué un empleado

activo, y en aquella empresa conquistó el aprecio de sus jefes y compañeros.

Al ser destruida la empresa de La Información entró a trabajar en la Zapatería Gil, en donde logró ser uno de los empleados de más confianza por su trabajo afable y sus portes correctos, conquistó el aprecio del público y la consideración de su jefe quien pierde con su fallecimiento un empleado difícil de reemplazar.

El 15 de noviembre de 1914 contrajo matrimonio con doña Consuelo García Díaz. De este matrimonio quedan seis huérfanas, Dinorach, Juana, Gladis, María Eugenia, Doris, y María Isabel.

Entre las numerosas coronas que cubrían el féretro, pudimos adivinar las siguientes:

Compañeros de trabajo de la Zapatería Gil, Olegario Batista y Sra., Basileo Muñoz, Enrique y Rodrigo Montes de Oca, Gumercindo Ch Rosalia de Gil, Ramón Pujol Linares, Alberto Vargas y Sra., Miguel Vargas y Sra., Gabriel Oviedo y Sra., Francisco Jiménez.

Renovamos la expresión de nuestra sentida condolencia a su afligida viuda doña Consuelo García Díaz, a sus hijas, a su señora madre doña Cecilia Reina v. de Obando y su madre política doña Josefa v. de García.

No se recibieron propuestas de casas americanas

En la semana pasada el Consulado Americano no recibió propuestas de casas americanas que deseen establecerse relaciones comerciales con este mercado.

La licitación de la pavimentación de calles de San José

La licitación para la pavimentación de las calles de San José terminará el 31 de este mes.

Tuvimos oportunidad de conversar a este respecto unas cuantas palabras con el señor Ingeniero Municipal, y nos manifestó que nada mejor que el intento que se tiene de dar a la capital calles a la moderna, pero que ve el fracaso de la empresa por la parte financiera de la misma.

Posiblemente las Compañías que se propongan hacer el trabajo no acepten las condiciones en que se les pagará, desde luego que no será garantía sólida lo que se les ofrece. El que los vecinos pagarán con sus propiedades en caso de no atender a sus compromisos, es problemático. Ninguna propiedad ha podido ser rematada nunca por el Municipio aún tratándose de deudas grandes de esos vecinos con la Corporación. Después si los vecinos no pagan el valor de la obra, tiene el Municipio que cargar con la deuda que no podrá cubrir sin lanzar bonos, lo cual posiblemente se hará.

Estos bonos, sin embargo, tienen que venderse con despreciamiento en su valor para ser colocados con la rapidez con que se necesita, ya que las Compañías que se encarguen de la obra de pavimentación no aceptarían el pago retrasado de su trabajo.

Otras consideraciones de carácter general nos suministró el señor Ingeniero Viquez que mucho ilustran los motivos de su duda en esta empresa.

NUEVA PROTESTA de los jimenistas nicoyanos

El paraque es ahora con don Napoleon Quesada

Nicoya, marzo 15 de 1926.

Sr. don Napoleon Quesada.

San José

Hace algunos días los eurenta jimenistas de Nicoya nos sentimos obligados a protestar contra la actitud inconcebible de Joaquín Fernández Montúfar, quien consideró a don Ricardo Jiménez como un pigmeo a la par de don Jacinto López.

¿Es eso lealtad al jefe y al protector? ¿Así son los amigos que tiene Benita?

Pero ahora vemos con pesar que se le siguen echando encima al Presidente los demás amigos, y aun los Secretarios de Estado que le sirven como en el caso de Ud. Porque los ataques a la obra de Brenes Mesén son directos al señor

Jiménez. Recuerda nada más que fué durante la primera Administración de don Ricardo cuando Brenes Mesén trastornó la Enseñanza Pública, y tenga un poquito caridad para el mandatario que lo tiene a usted en tan alto puesto. La gratitud antes que todo.

Los mismos jimenistas de Nicoya

Comisión Fiscalizadora de la Cruz Roja

La Comisión Fiscalizadora de la Cruz Roja ha quedado integrada de la siguiente manera: Don Julio Acosta, don Vidal Qirós y don Ramón Rojas G.

Lea este Diario

El puñal de Bruto

Montes de Oca 14.

A Rafael Estrada.

San José

Ya despejaron la incógnita en el «affaire» Tributación Directa. De la campaña me río, pues resulta tan injusta como absurda pero confieso que muy hondo me dueje a ser en tus manos francas el puñal de Bruto. Sobre el agravio mi amistad es la de siempre.

J Fernández Montúfar

Navegación General Italiana

R. E. Smyth & Co., Agentes en Costa Rica de esta compañía, tienen el gusto de avisar al público que los pasajeros que han de tomar el vapor

Bologna

de Cristobal (Canal Zone) para Europa, pueden irse en el vapor

Coronado

que sale de Limón el

veinte de este mes

San José, 17 de marzo de 1925.

Electrona es el paseo favorito de las familias en estos meses de verano

Numerosas familias de esta capital visitan los domingos durante el día los trabajos que se efectúan sobre el río Virilla, en la jurisdicción de San Antonio de Beléd para la nueva planta eléctrica, conocida con el nombre de Electrona, y que dará dentro de algún tiempo fuerza eléctrica para esta capital. A media hora en ferrocarril se encuentra la plataforma o estación de bandera, en donde el pasajero puede observar un pintoresco paisaje, luego la bajada al río donde se hace la presa obra colosal de mampostería que debe quedar terminada en este verano.

Las pintorescas márgenes del río Virilla dan a los presentes una oportunidad para un almuerzo al aire libre, a la sombra de corpulentos árboles.

El domingo pasado visitaron estos trabajos no menos de cincuenta personas, presentando aquellos alrededores un aspecto muy bello al ver los diferentes grupos de paseantes distribuyéndose las viandas.

El tren de regreso para esta capital pasa a las dos de la tarde por aquella estación, dando así oportunidad a los paseantes de disfrutar de varias horas de alegría y aire puro.

QUONG TAI CHONG & CO.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores
y Exportadores
PUNTARENAS C. R.

Lea La Opinion

OJO! FUMADORES OJO!

Los buenos Los verdaderos

Cigarrillos

TICOS

Elaborados con el famoso tabaco Palmareño y vegas de San Isidro de Tenas

Se pondrán a la venta

DENTRO DE POCOS DIAS

Placer para los fumadores.—Utilidades para el comerciante.—

Local de la fábrica: Antes Cortés--Cuesta de Moras..

¡PRUEBELOS!

Ud. quedará satisfecho

Tarín y Antillón

Contra el ingeniero don Luis Fournier

Sr. Ing. don Luis Fournier. He tenido en mis manos los planos, perfiles y niveles del camino a la Región de Patria y aún cuando soy profano, me gustó tanto su labor, que no resisto al deseo de expresarle sinceramente mi felicitación.

Se me dijo que esa hermosa labor la realizó Ud. en cumplimiento a un mandato del Gobierno con fines determinados. Para fines ulteriores, yo desearía que Ud. me digiera si así fue? En el referido estudio veo un camino de tierra de cuatro kilómetros y medio desde San Luis hasta Puente de Tierra; luego un trazado de camino como de un kilómetro sin construir y otros dos a medio hacer. Continúa su trazado hasta el Río Patria en una extensión de nueve kilómetros. Total 16 kilómetros y medio, cuyo máximo de gradiente es el 9%, encontrando grandes trechos al nivel, 2 1/2, 4 5 y 7%. Señala Ud. los trechos de camino que irán sobre roca, sobre arcilla y sobre tierra. Todo esto revela la conciencia bien cimentada del Técnico honorable.

Y aún cuando algunos sustentan la tesis de que un curandero cura con más eficacia que un médico titulado, yo afirmo que en la vida todo es relativo. Así como es indiscutible el saber de un Dr. Durán y de un Santiago Alvarez, así resulta indiscutible la ignorancia de ciertos hombres titulados o sencillamente prácticos. ¿Qué nos impide decir sonriendo la verdad? Un hombre puede ser práctico; pero por eso deja de ser ignorante? ¿Y un letrado muy distinguido no acaba de eludir una consulta del señor Presidente alegando ignorancia en materia jurídica?

Esto se lo digo, porque acabo de saber que el emisionario por el Gobierno Sr. Petters práctico de capacidades, según el decir, y cuyo nombre nunca he oído sino para alabarle, ha informado que la gradiente de ese camino es irreductible del 20% de desnivel. Aquí hay una contradicción entre dos hombres honorables, entre un práctico y un científico. Pero, ¿cabe la duda entre el práctico que en un recorrido de prisa calcula a ojo de buen cubero y

un científico de su talla moral que va aplicando sus aparatos de 20 en 20 metros y emplea varias semanas en su trabajo minucioso? Por pesimista que uno sea tiene que quedarse con el segundo.

También se me dijo que el Sr. Petters había manifestado que el camino al Río Patria no se haría con un millón de colones. Este otro cálculo, así porque sí, es simplemente temerario. Es muy sencillo demostrarlo, aparte de su valioso cálculo que luego diré. Los 4 y medio kilómetros de camino que Ud. conoce entre San Luis y Puente de Tierra han costado al rededor de... \$75,000 según datos que suministrará el Tesorero del grupo A. Y conste que se ha hecho lo más costoso de la obra. Resulta, pues un gasto de \$18,500 por kilómetro que multiplicado por 12 kilómetros que faltan por construir, nos da la suma de \$222,000. ¡Qué lejos anda el Sr. Petters de la verdad!

Según vi un día en un periódico, Ud. ofreció hacer ese camino de automóviles con los puentes respectivos, drenajes, alcantarillas y el encañamiento con alambradas de los predios atravesados por la suma de \$380,000. Yo le pregunto a Ud.: ¿Por cuánto haría ese camino sencillamente de tierra? Porque la ley no obliga al Gobierno hacer el camino de macadam sino de tierra.

Yo quisiera saber qué pliego de condiciones llevó la Comisión porque alguien me dijo que ésta debía informar de la virtud de la tierra. Trajeron esos señores tierra para ser examinada científicamente o es que también se van a atener a la palabra del práctico o del científico inepto?

Y si trajeron acopio de datos prácticos éstos tienen que haber sido recogidos de los riscos o de los arenales del río, puesto que han confesado que de ahí no pasaron. Y no pasaron de miedo a la montaña y a la fatiga. Al fin no es lo mismo pasearse por las carreteras en automóvil y ver las peonadas por los ojos de su mandador que afrontar las inclemencias de la naturaleza y abrucciosidades de la montaña.

Silverio Solera

Triste aniversario



Doña Caridad de Campos

Ayer lunes se cumplió el primer aniversario de la muerte de la recordada señora doña Caridad de Campos, fallecida en esta capital el 16 de marzo de 1924. Con ese motivo se celebró, en la iglesia del Carmen, a las ocho de la mañana, una misa solemne para la cual circularon las invitaciones del caso.

En este triste aniversario le dedicamos un pensamiento a la virtuosa dama que supo despertar un hondo afecto en todos los que la conocían y cuya memoria perfuma el nombre de su esposo y de sus hijos que lloran con reconcentrada amargura su eterna ausencia.

Fue doña Caridad una esposa amantísima y una madre modelo. Cariñosa y dulce, cono paría con los suyos una vida laboriosa y serena en una de las fincas del Atlántico. En aquel hogar, santuario de honor, florecían las ilusiones llenas de fragancia como las rosas tropicales. En todas las oportunidades, aunque fueran de inquietud, siempre la buena señora las afrontaba con una sonrisa de abnegación y de ternura, como una pincelada de amor.

Como una novela regional, la vida de la estimable familia Campos discurría en un ambiente de cariño y de religión.

Los amigos de la casa admiraban a la bondadosa madre distribuyendo mimos entre sus hijos y prodigando de atenciones al viajero. Sus buenas acciones son tantas que en numerosos hogares de la capital perdura su recuerdo inolvidable. Ella era un ángel al lado de los enfermos, y era la que compartía la tristeza agena teniendo para todos una palabra sedante como un bálsamo maravilloso.

Y un día, el nido de amor y de virtudes sufrió un golpe cruel, inesperado: «Cari» estaba grave. Los médicos abatidos movieron su cabeza pensativa y la voluntad del Señor se cumplió. Doña Caridad pasó a mejor vida.

Dicen sus hijitos que se fue para el Cielo. Y tienen razón. Ella debe estar ocupando un puesto preferido al lado de la Virgen María. Y como era tan buena, creemos que hasta allí sigue preocupada cuidando los angeles de Dios y orando mucho por el consuelo de los suyos.

En este doloroso aniversario cubrimos la memoria de la extinta con las flores del recuerdo y le enviamos a la familia doliente nuestro testimonio de simpatía con especialidad a don Juan Campos y a sus hijos.



“cuatro palabras...” pero de enorme importancia para Ud.



EXCELENCIA, o sea, que la CAFIASPIRINA es un remedio único e irremplazable para los dolores de toda clase y para las consecuencias de los abusos alcohólicos, las trasnochadas y el excesivo trabajo mental, porque da un perfecto alivio, levanta las fuerzas y

NO AFECTA EL CORAZON



LEGITIMIDAD, o sea, que para evitarle a usted el peligro de los substitutos, la cajita en que va el tubo está protegida, en ambas extremidades, por el Sello Amarillo de Garantía con la famosa y respetable Cruz Bayer.



SEGURIDAD, o sea, que a fin de proteger a quienes sólo quieren una dosis, contra equivocaciones, desaseo y deterioro, las tabletas de CAFIASPIRINA nunca se venden sueltas, sino en el cómodo e higiénico “SOBRE ROJO BAYER” y



¡HORROR!, o sea, que cuando le ofrezcan una mezcla cualquiera de cafeína, debe usted mirarla con el horror que inspira lo que no es genuino, e insistir en que le den la CAFIASPIRINA pura y legítima que es la única digna de confianza.

N. G. I. VAYA A ITALIA EN UN VAPOR ITALIANO PARA EL AÑO SANTO

Los magníficos vapores de la NAVEGAZIONE GENERALE ITALIANA salen de Cristóbal, Zona del Canal, y de Puerto Limón, Costa Rica en los últimos días de cada mes, y ofrecen las mayores comodidades para pasajeros de primera, segunda y tercera clase, que deseen viajar a Italia durante el Año Santo. Las próximas salidas serán: EL “BOLOGNA” de Cristóbal 20 de Marzo y el “INDIANA” de Limón el 29.

Los pasajeros deben pedir la Agencia de la Compañía en San José, la reserva de sus pasajes con la mayor anticipación posible. Para mayores informes dirigirse a:

R. E. SMYTH & Co.

AGENTES PARA LA REPUBLICA DE COSTA RICA

Llegaron máquinas de sumar BURROUGHS Arthur Savage & Co. Ltd



Es la nueva segura preparación para la prevención, alivio y cura del catarro de la nariz, resfriado en la cabeza, sordera catarral, vahidos, ruido en los oídos y todas las afecciones catarrales de la nariz, cabeza y garganta.



El Ozajell es una crema jelatina agradable, suave antiséptica y germicida, y debe aplicarse en cada ventana de la nariz según se demuestra en el grabado.

El Ozajell con seguridad penetra la membrana mucosa y los tejidos, llevando inmediatamente y directamente sus poderosos medicamentos a las partes afectadas, aliviando la inflamación y curando el catarro, agudo o crónico.

El tratamiento del Ozajell es sencillo, fácil, seguro y poco costoso. ¿Por qué sufrir cuando es tan conveniente obtener alivio?

Todas las boticas venden el Ozajell Al por Mayor solamente por

OZOMULSION CO. NUEVA YORK

Manufactureros de la Mejor Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao.

Juan Gmo. Zamora

Le vende lotes para construir a precios módicos y en condiciones tan liberales como estas. Sin exigirle abono adelantado, le permite hipotecar su lote para que construya, y le concede un año para comenzar a pagarlo.—Dichos lotes están céntricos, (algunas de ellos a cincuenta varas de Tranvía) y tienen agua, luz, macadam etc.

Hable con él 50 varas al oeste de EL MAR por la Dolorosa o al norte del Mercado de la Soledad.

Hospital “Max Peralta”

CARTAGO

La escuela de enfermeras abrirá el curso el 15 del corriente a las 7 de la noche. Las inscripciones desde ahora.

Informes por correo

Dirigirse a la Dirección.

1° de Marzo de 1925

Concurso Agrícola

El Departamento de Agricultura abre un concurso con premios de mil, quinientos y doscientos cincuenta colones, que se otorgarán a los que en un minimum de una manzana obtengan la mayor cantidad y mejor calidad de maíz y de frijoles.

Los interesados pueden dirigirse a nuestras oficinas (altos de la Casa Presidencial) donde se les darán todos los pormenores del concurso y además las instrucciones para conseguir los mejores resultados.

J. E. Van der Laet Director

Únicamente hasta el 26 del presente mes, atenderé consultas y pedidos de mis ESPECIFICOS Benguria

eficaces para la curación de la Calvicie, exterminar la caspa, detener la caída del pelo, hacer crecer las cejas, las pestañas, la barba y el bigote, y devolver a las canas su color primitivo sin necesidad de teñirlas

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

SECCION DEPORTIVA

BASE-BALL

Por BORICUA



por tirada de Mendieta, ea sa base.

El 6.º episodio fué también desastroso para los Tigres. En este Michaud dió un hit con «jazz» de los indiscutibles sobre la intermedia, entrando después a la sala por errores en el fildeo y también en el cuadro. Toruño recibió un «dead ball» (bola muerta) e igualmente Gutiérrez del Laberinto, cuando ocuparon el leño en ese inning Pacheco del Laberinto recibió un out cuando fué atrapado entre 2a y 3a bases. Daly al bate dió una rola candante que degolló Pérez del Laberinto, con mucho lujo, dándole out a Daly en la inicial por una tirada también de lujo y certera.

En el 7.º episodio Sandoval del Laberinto dió el hit más lucido de ese team con un fly eléctrico sobre el jardín derecho, haciendo un «threebagger» (hit de 3 bases).

En el 8.º Néstor Ramírez dió un fly kilométrico sobre la segunda que fildeó Molina, el short del Laberinto por ocupar en ese momento ese territorio. Michaud da un hit oportuno y de profesional sobre el right, que por errores se estafó la 2a. y 3a. Toruño del San José hizo una jugada maestra robándose la segunda base aprovechando un «quick return» (devolución rápida) del pitcher Rivera y entró en la almohadilla de las augustias por error de la 3a. En este acto el «Laberinto» anotó sus tres únicas carreras por hits: errores del «San José» y un Passed Ball (bola pasada) del catcher Daly.

En el 9.º episodio el «San José» recibió 3 outs corridos y el «Laberinto» que era su última oportunidad al bate recibió también 3 outs bastantes chorreados, siendo esta la última corona fúnebre que le pusieron de las 8 que recibió.

Como se verá por la anotación fueron 4 escones los de este desafío:

Aranjuez vs. Caribes

Estas novenas se enfrentaron en el diamante oficial de



la Plaza Viquez el domingo a las 9 de la mañana, siendo el encuentro bastante reñido con un score a favor del segundo de 13 a 9. La primera novena efectuaba su primer juego en ese campo y contra una novena ligada y para cuyo encuentro el Presidente de la Liga otorgó el permiso. Bueno por el Aranjuez y se le felicita.

América vs. Piratas

A las 2 de la tarde los champions de la temporada pasada izaron su bandera de campeonato en Plaza Viquez como señal de desafío y en el encuentro arrollaron a sus contendientes con un score a favor de 16 x 1, a pesar de los esfuerzos que hicieron los Alacranes contra los amarillos. Verdaderamente que el champion «América» se ha constituido en un verdadero peligro amarillo contra las novenas de segunda, como igualmente lo fué el año pasado. Su porcentaje no ha bajado aún de 1,000.

El Clup Boer no pudo ir a Heredia por no estar las cosas arregladas en esa ciudad para la vista de esa novena, probablemente irá el próximo domingo.

Se busca a un menor

El Siete de enero abandonó el hogar el menor Benigno Gutiérrez Bolaños, hijo de Ramón Gutiérrez Arias vecino de Juan Viñas y por más averiguaciones que se han hecho, aún no se sabe donde se encuentra. Al señor Gutiérrez se le informó que su hijo se había ido a Santa Clara donde fué devorado por un tigre, por lo que determinó hacer viaje a aquel lugar con el objeto de hacer las averiguaciones del caso, pero se cree que el menor se encuentra en esta capital.

Su edad es de 15 años, ojos pardos, blanco, con una cicatriz en el talón derecho y un lunar cerca de un ojo.

TACK HING LUNG y C.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

Inserción solicitada

Un sargento de policía convertido en tirano de un pueblo
El Gobierno pone oídos de mercader a innumerables quejas al respecto

Hace días venimos observando que entre algunos elementos de la colonia ramonense de esta capital, se habla con insistencia de las arbitrariedades y malos comportamientos de Elicio Durán Barrantes, a quien el Jefe Político de San Ramón, Benjamín Salas, mantiene en su puesto de Sargento de la Policía del lugar, no obstante la grito general contra el mal funcionario.

Pues bien, a nuestra mesa de redacción han le-

gado ayer dos personas importantes de aque la progresista ciudad a informarnos detalladamente de los hechos que motivan tal proceder. Parece que el Sargento Durán, ha sido procesado varias veces por delitos contra la Hacienda Pública y contra las personas, pues pertenece a una casta que en un tiempo mantuvo en zozobra al pueblo de San Ramón con sus desmanes de machetones, de cuyas causas, en las que mayó sentencia condenatoria, se está sacando copia certificada para presentarla al señor Gobernador.

De todos los hechos, que constituyen la idiosincrasia del expresado Sargento, hemos tomado debida nota para darlos a conocer en otra oportunidad. Por ahora, basta decir que, según nuestros informantes, el tal Durán se ha convertido en un tiranuelo que el pueblo no quiere soportar por más tiempo, salvo unas ocho o diez personas a lo sumo, que dieron al Secretario de Gobernación un buen informe de él porque tienen su hachita que afilar.

Estas cosas han producido tal estado de ánimo en San Ramón, que, a no ser porque algunas personas sensatas lo han impedido, un grupo de exaltados, —exaltación justificada—, hubiera amarrado al Sargento y a todos sus policiales, quizás con graves consecuencias.

Se han hecho importantes gestiones en el sentido de que se remueva de su puesto al expresado Sargento «para el mejor servicio público» y se remplaza con Perico de los Palotes, pero que a todas las el Gobierno pone oídos de mercader.

Ahora nosotros preguntamos: en donde está la tan decantada depuración administrativa? ...

Un vecino

El viaje a las fuentes del Tiribí

Salieron ayer para las fuentes del río Tiribí, de donde se trae el agua para la cañería de la capital, los ingenieros Matamoros y Viquez.

Desde ayer se empezaron los trabajos de construcción en el mismo río para aumentar el caudal de agua.

Linea Hamburguesa Americana
El magnifico vapor
"Teutonia"

Saldrá de Puerto Limón para PUERTO BARRIOS (Guatemala) el 19 de Marzo de 1925 llevando Carga y Pasajeros.

John M. Keith
Agente.

EN EL OLVIDO

A la memoria de los mártires de Buenos Aires, quienes ofrendaron su vida en aras de la libertad.

Atardecía. Una quietud imperturbable llenaba todo aquel ambiente de meditación y de tristeza en donde se termina la jornada de esta vida y se abren las puertas de lo desconocido. En medio de aquel silencio traía el viento el eco lejano del carin que tocaba la oración, y el tañido doliente de las campanas que desde las torres de los templos tocaban el angelus, invitando a la meditación.

Me encontraba frente a la tumba donde hace dos años fueron colocados los restos venerados de Ragelia Fernández Güel, Carlos Sánchez, Jeremías Garbanzo, Ricardo Rivera, y Joaquín Porrás quienes, en un instante de santo patriotismo, dieron ejemplo de valor a los pusilánimes que guardaban prudente neutralidad, mientras un régimen de usurpación sangraba el corazón de la patria.

Sobre la plataforma, esparcidas por manos cariñosas unas ramas de palma de ciprés y algunas flores ya marchitas por el rigor del sol. Meditaba ante aquella lápida en donde la Respetable Logia Masónica de Costa Rica había esculpido los nombres de los valientes, y meditaba sobre el olvido con que los castarricenses miramos a los hombres que como estos valientes patriotas, llenan toda una epopeya gloriosa de la vida nacional.

El domingo debió ser un día de duelo general. Al menos se debiera enseñar a los niños de nuestras escuelas el sacrificio que hicieron aque los hombres a quienes no amedrentó la tiranía y que dieron el primer grito de libertad en las márgenes de Río Grande.

Allí está su tumba. Levemos ante ella a los niños y enseñémosles a imitar siempre la conducta patriótica de Fernández Güel y de sus compañeros, quienes se levantaron contra la opresión, y de García Fjamenco delatando al mundo el crimen que se cometió en las apartadas regiones de Buenos Aires. Hagamos patria, hagamos historia enseñándola a los que en no lejano día han de tomar el timón del gobierno y preparemos a los hombres de mañana con el buen ejemplo y con la verdad.

No olvidemos a estos patriotas como hemos olvidado a muchos otros que han escrito páginas brillantes en la historia nacional.

Guillermo Tristán.

LIBRERIA ESPANOLA

de María V. de Lines

Para escolares ha recibido esta Librería:

lápices, cuadernos de varios estilos, plumas, portaplumas, tinteros, libros de lectura, pizarras, tiza blanca y de colores, compases, reglas, cajas de lápices de colores, crayones, cajas de pinturas, papel para trabajos manuales, etc.

Recuerda al público que esta casa es la editora del Silabario y el Lector Costarricense, únicos textos autorizados por los programas oficiales de enseñanza nacional.

Don Antonio Escarré da poder generalísimo a don Luis Valldeperas

Sr. Director de LA OPINION San José

Tengo el gusto de avisar a U., que he otorgado poder generalísimo al señor don Luis Valldeperas Llorá, para el manejo de mi establecimiento de esta plaza, «La Magnolia» y de todos mis negocios comerciales.

Le ruego tratar y favorecer al señor Valldeperas, mi apoderado, como a mi me ha cabido la honra de ser atendido y favorecido por Ud., de quien me suscribo muy atento y seguro servidor.

A. ESCARRÉ
El Sr. Valldeperas firma,
L. VALLDEPERAS

Suscribase a La OPINION

Anúnciese en LA OPINION



DEBILIDAD, NEURASTENIA
CONSUMCION, CLOROSIS
CONVALECENCIA

ANEMIA
VINO, JARABE
Deschiens a la Hemoglobina

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. — Da salud y fuerza. — PARIS.

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

Gracias a Dios Dicen todas las Madres, que por fin llegó por primera vez, después de la guerra, la única **MECHE CONDESADA DANESA**, marca VACA, L. E. Bruun. Importada por W. STEINVORTH & Hno. Suc. v. m. 22

Del 20 en adelante
Abriremos una Casa de Compra y Venta de Muebles al costado sur de la Catedral.
Surtido completo a precios de verdadera ganga.
ENRIQUE GOMEZ
V. M.—19

Se vende casa, pequeña de madera, en muy buen estado.—Informar —Teléfono 918 Ve. M. 21

Se compra una fábrica para hacer candelas y otra para fideos. — Propuestas al apartado 255, San José.

Se necesita casa de tres o cuatro habitaciones, con o sin muebles. Dirigirse al apartado 1262.

Automóvil "Rugby"
cinco asientos en perfecto buen estado se vende.—Entenderse con Costa Rica Motor Co.
M. 3. S. O

Anillos de puros Surtido muy variado.—De venta en la Lito. gráfica Minerva.

Se necesita una enfermera graduada para dedicarse a labores de Higiene Infantil. Dirigirse por escrito al Ap. 397

Trapiche horizontal
Se vende uno para fuerza, motoriz. marca Gordon.—Entenderse con C. de Mezerville en la Imprenta Minerva.

Movimiento diario

Nacimientos

Victor, de Bobi Mesén y Clementina Madriz; Benito, de Pedro Chacón y Rafael Muñoz; Alvaro de Oscar Solera y Claudia Chavarria; Flora, de Manuel Corredera y Eva Jiménez; Carlos, de Tobías Sánchez y Ursula Salazar; Alicia, de Manuel Rivera y María Martínez.

Hospital

Entradas: Abel Rodríguez, San José; Domingo Álvarez, Limón; Rafael Mora, Palmarés; Julia Sojano y Jorge Sojano, San José; Deldamia Mora, San Francisco de Dos Ríos; Pedro Romero, Puntarenas; Isabel Bermúdez, San José; Francisco Araya, Rafael Araya, María Araya, María Cempes e Irma Cam-

Se Compra Cocinas para teña y eléctricas, máquinas de coser, cesteras, y toda clase de muebles. Pagaremos los mejores precios.
Costado sur de Catedral
V. M.—19

Tengo: Tengo encargo de colocar veinticinco mil dólares con hipoteca fincas de café en la Meseta Central, preferentemente.—Salustio Quiros El Bolsín M. 13 S. O.

Rieles Se venden varios Kiló metros.—Entenderse con C. de Mezerville.

Cacao en Grano De 1ª calidad. Depósito permanente. Enseguida de Librería Güell. Calle tranvía Pacífico

Juegos de muebles
Para sala y oficina, C. Hernández y Cía.—125 varas al Norte del Carmen.—Apartado 269 Teléfono 972.—
V. M. 14.—

Administrador

Para cualquier negocio, se ofrece persona de edad y de honradez indubitable, experimentada en contabilidad, en el comercio y en el manejo de casas de alquiler.
Informará esta Administración.
V. H. N. O

Bananeros Buena oportunidad para siembra de banana. Se ofrece en arrendamiento excelentes tierras de montaña habilitadas de tranvías y a proximidad de ferrocarril en el Atlántico.—Para más detalles dirigirse al apartado de correos 774.

Pasaportes

Antonia Pimote, para Guatemala; Carlos Ortiz B., Palmarés; Lia Coronado R., Europa; Berta María P. Pacheco, Guatemala y México; Tomás Sandoval Lara, Estados Unidos.

Espectáculos en los diferentes teatros de San José

MODERNO
Martes 17 de Marzo
A las 7 p. m.
Primeras cinco partes de la sensacional comedia
EL CIRCULO MATRIMONIAL
Marie Prevost y Florence Vidor.
A las 8.30 p. m.
Reaparición de Marie Pickford en la interpretación de una cinta cómica dramática
La CONSENTIDA
Mañana colosal acontecimiento taurino con el estreno del drama emocionante **SANGRE Y ARENA** de Blasco Ibañez, puesto en escena por la compañía María del Pilar Martínez Las corridas de toros serán reales con LITRI y el Gringo.
Toros de reconocida bravura.

VARIEDADES
Martes 17 de Marzo
A las 7 y 8.30 de la noche
La maravillosa película, interpretación de PRISCILLA DEAN, titulada:
LA SIRENA DE SEVILLA
Exito enorme de la temporada

ADELA
Martes 17 de Marzo
A las 7 p. m.
EL TRIUNFO DEL HONOR
A las 8.30 p. m.
Estren de la cinta cómica
EL POBRE BALBUENA
MAÑANA
LA SIRENA DE SEVILLA

AMERICA
Martes 17 de Marzo
A las 8.30 p. m.
COMPANIA DE ALTA COMEDIA Y DRAMA
María del Pilar Martínez
Un COLON POPULAR Un COLON
La grandiosa obra de LINARES RIVAS
LA GARRA
SENSACIONAL EXITO
Mañana miércoles La **GARZONA**
Jueves gran beneficio del primer actor LEONARDO CAMPAÑA

MODERNO
El miércoles entrante la Compañía María del Pilar Martínez pondrá en escena la obra inmortal de Blasco Ibañez, Sangre y Arena. Por primera vez en Costa Rica se hará la corrida de toros que lleva las escenas culminantes de este drama sensacional, de una manera efectiva, real. El toro que se lidiará es de bravura ganantizada y el torero queda a cargo del reconocido matador español Litri.
El sábado entrante se celebrará el debut de la Compañía de Opereta y Drama Marina Ughetti con la Bayadera.
Esta noche se estrena un drama corto, interpretado por Marie Pickford, titulado La Consentida.

Variedades
Ha sido tan grande el éxito de la preciosa película de Priscilla Dean, La Sirena de Sevilla, que cada vez que se pone en programa, las localidades se agotan. Por esta razón se acordó poner esta noche en este teatro para las dos funciones, a las siete y a las ocho y treinta, esta cinta grandiosa, que recuerda la vida genuina de España.
La corrida de toros que hay en esta cinta es enorme. Tres grandes diestros contribuyen a que la obra adquiere el prestigio que a llegado a adquirir. Nos referimos a la corrida de Gaona, el Gallo y Belmonte. Las tres figuras más grandes del torero.
Priscilla Dean hace de protagonista de la película, y ella, con su gracia y su gentileza ha sabido entranar en su espíritu, toda esa alma complicada de la España Plamencia.
Es pues esta noche en el Variedades una noche de sigrío, de oro, seda, sangre y sol

ADELA
Siguen los llenos a reventar en el Adela.
El domingo próximo pasado con la reprise del drama extraordinario de Priscilla Dean La Sirena de Sevilla, las entradas se agotaron quedando casi un centenar de personas fuera sin localidad. Por eso, a petición de todas esas personas se reprisará otra vez mañana a las 8.30.
Esta noche se estrena la cinta cómica en seis partes El Pobre Balbuena, película española que hace pasar un rato ya mar de divertido al público.
Pronto se darán Las Huérfanas de la tempestad el éxito grandioso de María del Pilar Martínez, que está dando ya sus últimas funciones.

AMERICA
En obsequio del público esta noche la Compañía de María del Pilar Martínez pondrá en escena el aplaudido drama de Linares Rivas La Garra, obra que ha merecido muchos éxitos en todos los teatros del continente.
También en obsequio al público se ha acordado rebajar los papeles de la entrada poniendo precios enteramente populares; o sea a un colón la entrada.
El rebajo se hace para que pudientes o no pudientes puedan admirar esta joya dramática en la que, sin decir una exageración, están verdaderamente admirables los actores.
Será pues esta noche en el América, una noche de lujo, por la naturaleza de la obra y por la concurrencia que será mucha.
Para el jueves se anuncia el gran beneficio del primer actor señor Campaña quien pondrá una preciosa obra.

Una industria más

Con motivo de los anuncios que se publican en este Diario referentes a la nueva fábrica de cigarrillos que han establecido los señores don Angel Tarín y don Manuel Antillón, fuimos a visitarlos para recavar de ellos los datos que pudieran darse a la publicidad, respecto a dicho negocio, toda vez que es nuestro deber y debe ser el de todos los costarricenses acuerpar a toda industria nacional.

Nos recibí en su fábrica el caballero don Angel Tarín a quien le preguntamos si esa fábrica estaba respaldada por el elemento principal o sea la existencia de buenos tabacos y siempre de la misma calidad, a lo cual nos contestó que como hombre práctico en los negocios él no se hubiera lanzado a una aventura sin tener la perfecta seguridad de un éxito completo, manifestándonos que al efecto habían ultimado sus arreglos con los mejores productores de tabaco de Palmares y de San Isidro de Atenas, y que en esa forma podrían elaborar todo el tiempo un cigarro de aroma y gusto parejo.

La fábrica a que nos referimos está montada a la moderna y cuenta con los elementos necesarios. Pudimos apreciar que allí trabajan una gran cantidad de simpáticas obreritas quienes al iniciarse las labores de esta industria, ven abiertas las puertas de un trabajo honesto y lucrativo.
Al despedirnos del señor Tarín le preguntamos, y cuál será el nombre de los cigarrillos? a lo que nos contestó: hemos querido que esto respire nacionalismo por todos lados: se llamarán TICOS.
Muy agradecidos nos despedimos.

CABLES

Viene de la pág. 1

Negra enemiga de cincuenta y un barco llegue a la costa del Pacífico de los Estados Unidos. Una gran red ha sido formada por los cincuenta y tres barcos de la Flota Azul mientras avanza rápidamente. Esta flota incluye cruceros ligeros, destructores, submarinos y aeroplanos y se espera que cuando se establezca contacto con flota enemiga los submarinos desempeñarán un papel muy importante.

La flota invasora es la de gran fuerza para el ataque, pero de menos rapidez y avanza lentamente hacia el este en su invasión de la costa norteamericana del Pacífico.

El Almirante Coetz, Comandante en Jefe de la marina de guerra de los Estados Unidos, actúa como juez en las maniobras.

No se piensa en restaurar la monarquía en Alemania

Berlín, marzo 16.—No tenemos la menor intención de comprar un caballo blanco para el ex-Kaiser Guillermo II, y permitir que cabalgue en él pasando por las puertas de Brandemburgo, en un futuro próximo, declaró el Barón von Lindheim, jefe de la organización monarquista prusiana en una entrevista.

Estas frases son una réplica a las versiones que han circulado en el sentido de que se ha renovado la actividad re-

lista para la restauración de la dinastía imperial.

Agregó que ni el ex-Kronprinz, ni su esposa, están buscando la resurrección del régimen monárquico.

Como jefe del Hermann Bund, sociedad a la que se considera como reaccionaria y que se halla bajo el patrocinio de la Kronprincesa, el Barón declaró que el interés de dicha sociedad se hallaba concentrado por completo en sus trabajos filantrópicos y humanitaristas.

Agregó el Barón: Al entrar al Gabinete los nacionalistas demostraron sus deseos de apoyar al presente régimen. A pesar de que firmemente creemos en la superioridad de la monarquía sobre la República, no somos tan tontos para construir un campanario frente a una iglesia. Las naciones extranjeras no deben estar temerosas de nosotros y menos de los Hohenzollern.

Huelga

París, Marzo 4.—La huelga no oficial de varios centenares de mensajeros del telégrafo, se convirtió en oficial con la emisión de una orden de huelga por la sección extremista de la Unión de Correos, Teléfonos y Telégrafos.

Los funcionarios del Gobierno declararon que no había peligro de que la huelga ocasionara interrupción del servicio, pero fué necesario emplear destacamento de policías para proteger a otros empleados de los manifestantes que durante los últimos días han estado activos frente a la oficina central, cuando se cambiaban las tandas de los trabajadores.

Los mensajeros piden el cumplimiento de la promesa del bloc de la izquierda de aumentar los sueldos de todos los empleados.

Actividades de la Sociedad de Socorros Mutuos de Empleados de Comercio

De acuerdo con el Artículo 48 de los Estatutos, la Junta Directiva de la Sociedad de Socorro Mutuo de Empleados de Comercio en su última sesión acordó convocar a los socios a la 1ª Asamblea del año, que se efectuará el 19 del corriente, a las 2 de la tarde en el Salón Actualidades, sito a 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajo la siguiente:

ORDEN DEL DIA

- 1.—Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.—Informe del Presidente y el Tesorero.
- 3.—Conferencia sobre mutualismo, que guijantemente dictará el Profesor don José Figuer del Valle.

La Secretaría de mi cargo, al Invitar a Ud. para esta Asamblea, le ruego una puntual asistencia, con lo que podremos testimoniar al estimable conferencista, nuestro agradecimiento por la deferencia de que ha hecho objeto a nuestra sociedad

Aquiles Martínez Q.
El Secretario
San José Marzo de 1925.

Se reúnen los empleados de comercio

El próximo jueves se reunirán en sesión plena los socios de la Sociedad Socorro Mutuo de Empleados de Comercio de la capital.
Esta asamblea será a las 2 de la tarde, en el Salón Actualidades.

BETUN COLORADO
BIXBYS
Acaba de recibir
TOMAS FERNANDEZ
En el almacén